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CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI AVVOCATI DI LIVORNO 

*** *** *** 

Riunione del giorno 10 MAGGIO  2023 alle ore  

 

Sono presenti i signori: 

Avv.to    BIAGI   Leonardo Presidente 

Avv.to    SALIU  Simona Consigliera Segretario 

Avv.to    PUPPO  Ettore  Consigliere Tesoriere 

Avv.to    BASTIANI  Anna   Consigliera  

Avv.to    BOTTI   Lucilla Consigliera  

Avv.to    CAMPORA Francesco Consigliere  

Avv.to    CASSANO  Giacomo Consigliere  

Avv.to    DE LUCA  Sarita  Consigliera  

Avv.to    GRADASSI  Cecilia  Consigliera  

Avv.to    MARTINI  Isabella  Consigliera  

Avv.to   MORMINA Daniele Consigliere  

 

 

Si dà atto dell’avvenuta rituale convocazione scritta di tutti i 

Consiglieri. 

 

O.D.G. 

1. Iscrizioni Albi e Registri; 

2. Tassazione notule; 

3. Patrocinio a Spese dello Stato – valutazione istanze; 

4. Esposti e richieste di intervento; 

5. Relazione sulla Riunione Organizzativa e di interlocuzione con il 

Tribunale del giorno 8.5.2023 ;   

6. Relazione riunione UDOFT 08.05.2023;  

7. Relazione incontro con i Parlamentari PD del 5.5.2023; 

8. Delibere di spesa; 

9. Varie ed eventuali. 
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TENUTA ALBO REGISTRO ED ELENCO 

Cancellazione albo Avvocati 

Il Consiglio, vista la richiesta di cancellazione depositata dall’Avv. 

Francesca Dello Sbarba delibera la cancellazione come da separato 

provvedimento. Manda alla Segreteria per le comunicazioni. 

 

Cancellazione Dott. Cutazzo. 

Il Consiglio, su conforme parere del Tesoriere, in merito alla posizione del 

Dott. Matteo Cutazzo, preso atto della comunicazione pervenuta, per la 

prima volta, nel corso del 2022 con la quale il Dott. Cutazzo manifestava 

la volontà di conseguire la cancellazione, dispone la cancellazione 

esonerando il richiedente dal pagamento dell’annualità 2023.    

Manda alla Segreteria per le comunicazioni 

Avverso tali delibere potrà essere proposto ricorso al Consiglio Nazionale 

Forense ai sensi di quanto disposto dall’art. 17 c.14 L. 247/12.  

 

 

Tassazione notule 

Il Consiglio, viste le richieste di tassazione delle notule di fiducia, e la 

documentazione prodotta dal richiedente, considerati i parametri 

ministeriali in relazione al valore attribuito e/o rilevato della controversia 

per la quale è stata prestata l’attività, ricordato che il presente parere 

riguarda la congruità della richiesta in relazione alle prestazioni allegate 

e/o documentate, valutate altresì le circostanze attinenti all’incarico e di 

cui agli artt. 4 e  12 del D.M. 55/2014, così delibera:  

richiedente       controparte   importo    n.    
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(omissis) n. 86/23 

 

Il Consiglio, viste le richieste di tassazione  delle notule d’ufficio così 

delibera:  

richiedente       controparte    importo  n.    

(omissis) n. 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93/23 

 

 

Istanze di ammissione al Patrocinio a Spese dello Stato 

 

Viste le istanze pervenute a mezzo piattaforma SFERA per essere 

ammesse al Patrocinio a spese dello Stato, sentita la relazione della 

commissione, verificata l’ammissibilità delle istanze, il Consiglio ammette 

n. 5 istanze in via anticipata e provvisoria al patrocinio come previsto dall’ 

art. 126 D.P.R. 30.05.2002 n.1. 

 

 

Relazione sulla Riunione Organizzativa e di interlocuzione con 

il Tribunale del giorno 8.5.2023 

Lunedì 8 Maggio alle ore 11.00 si è tenuta la prima riunione del tavolo 

permanente di confronto sull’attuazione della riforma e più in generale 

sull’organizzazione degli Uffici Giudiziari, proposto dal Dott. Marinai e 

condiviso dal Presidente Dott. Costantini. 

È stato consegnato ai Giudici il documento redatto per l’occasione nel 

quale si è cercato di ricordare i punti al momento da approfondire: sul 

diritto di famiglia alla luce delle novità Cartabia, sui delegati alle vendite e 

sul curatore del minore, sulla situazione UNEP e della sezione distaccata 
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di Portoferraio. Come espresso ai medesimi, il documento non ha alcuna 

pretesa di esaustivi né di fornire soluzioni, ma costituisce una sorta di 

promemoria di riflessione e spunto di confronto per le migliori soluzioni 

attuabili. 

Peraltro la riorganizzazione della Sezione Civile ha determinato un 

qualche ritardo che anche del confronto interno tra i Magistrati, almeno 

su alcune delle questioni suggerite, ed è stato osservato che nelle riunioni 

che si terranno a breve il nostro documento sarà sicuramente di aiuto e 

verrà tenuto in grande considerazione. 

È stato incidentalmente toccato anche il tema del nuovo procedimento di 

opinamento, di cui oltre, e anticipata la circostanza che a breve sarà fatta 

analoga riunione su temi interessanti la sezione penale assieme a Camera 

Penale. 

Ovviamente è stato fatto anche il punto sull’attuale organico dei 

Magistrati, soprattutto di quelli assegnati alla sezione civile, ed alle 

possibili attività dirette a sollecitare l’assegnazione di altri e/o di GOP, 

soprattutto alla luce del prossimo aumento di competenze del GdP. 

È stato anche sollecitato il Presidente a valutare la possibilità di richiedere 

un distacco del personale amministrativo da altri Enti pubblici e sarà dato 

mandato al Dirigente amministrativo di valutare la questione. 

 

Relazione riunione UDOFT 08.05.2023 

Lunedì’ 8 Maggio, dalle ore 15.00 alle ore 18.50 si è tenuta la riunione 

mensile dell’UDOFT ed a seguire della FAT. 

È stata innanzi tutto ratificata la proroga per un anno del contratto di 

lavoro della dipendente CDD a tempo parziale. 

È stato fatto il punto sulle commissioni di lavoro e sulla calendarizzazione 

delle attività. Ancora non è stato completato il quadro della composizione 

delle commissioni e lo sarà a breve. Con l’obiettivo del congresso.  
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È’ stato stabilito che la prossima iniziativa di esperienze a confronto del 

distretto sarà ad Arezzo, o 1 e 2 Dicembre  2023 o 19 e 20 Gennaio 2024. 

È stato discusso riguardo alla nuova disciplina dell’equo compenso e 

soprattutto in merito alla nuova procedura di cui all’art. 7 L.49/2023. È 

stato apprezzato il promemoria da noi trasmesso ai Presidenti toscani, 

che è stato già trasmesso al Collega Gaetano Viciconte, amministrativista 

e Vicepresidente del COA di Firenze, al fine di elaborare un regolamento 

comune.  

È stato osservato che tale procedimento è alternativo a quello “ordinario” 

e dunque saranno da valutare anche eventuali differenze procedurali ma 

anche di costi. A tale proposito è stato nuovamente affrontato l’argomento 

della necessità/opportunità di mantenere il procedimento amministrativo 

per gli altri casi di opinamento (mero parere richiesto dalle PA per la 

liquidazione della notula, ad esempio, o solo per richiedere un DI), e sono 

stati dibattuti gli aspetti della scelta di metodo, che vede gli Ordini divisi. 

Riguardo al censimento permanete gli Ordini hanno constatato 

l’ineludibilità di partecipare al censimento (anche in considerazione delle 

sanzioni). 

L’argomento della formazione dei delegati alle vendite è stato dibattuto 

nella riunione congiunta UDOFT/FAT. La Scuola Fondazione Alto 

Tirreno farà il corso che inizierà a breve, così come l’Ordine di Grosseto 

assieme ai commercialisti. E’ stato dunque affrontato i tema più generale 

dei rapporti FAT/Scuole e/o fondazioni per la formazione ed è stato 

notato che non possono e non debbano farsi concorrenza ma collaborare e 

coordinarsi per offrire agli iscritti il migliore e più completo servizio 

formativo. 

La riunione è iniziata con l’incontro dei nuovi delegati OCF, Lelia Parenti 

e Fabrizio Spagnoli, ed è stato ampio e prolungato il confronto sugli 

aspetti prettamente politici e di rappresentatività dell’Avvocatura nella 

prospettiva del Congresso. In generale è emerso un certo pessimismo 

oltre che perplessità sulla incertezza dei temi che il congresso si pone e 

degli obiettivi che potrà raggiungere. A questo proposito, nel percorso di 
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preparazione dell’Avvocatura a congresso, è stato suggerito dall’Avv. 

Spagnoli un incontro degli iscritti con OCF, ovvero il suo coordinatore e i 

delegati, incontro che sarà organizzato a Livorno il 5 Giugno e di cui oltre. 

 

Incontro OCF 5 Giugno 2023 

 

L’incontro di cui sopra si terrà nel pomeriggio del 5 Giugno, 

probabilmente in una sala della CCIAA, e seguirà alla riunione UDOFT 

che si svolgerà la mattina o presso i locali del COA o presso una saletta 

dell’Hotel Granduca dove poi potrà essere offerto un leggero pranzo di 

lavoro ai partecipanti. 

Il programma che è stato ipotizzato è il seguente 

 

AVVOCATI A CONGRESSO TRA RIFORMA CARTABIA E 

DELL’ORDINAMENTO PROFESSIONALE 

 

L’AVVOCATURA TOSCANA NE DISCUTE CON L’ORGANISMO 

CONGRESSUALE FORENSE 

 

Introduce 

Avv. Federico Procchi 

delegato per il Distretto toscano alla Cassa Forense 

Lo stato dell’avvocatura visto da Cassa Forense 

 

 

Tavola rotonda 

I bisogni dell’Avvocatura e i temi congressuali 

 

Avv. Mario Scialla 

Coordinatore dell’Organismo Congressuale Forense 

Avv. Lelia Parenti 

delegata OCF per il distretto toscano 
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Avv. Fabrizio Spagnoli 

delegato OCF per il Distretto Toscano 

Avv. Cecilia Turco 

Presidente del COA di Pistoia e dell’Unione Distrettuale degli Ordini della 

Toscana 

Avv. Sergio Paparo 

Presidente del COA di Firenze e Vicepresidente dell’Unione Distrettuale 

degli Ordini della Toscana 

 

Modera 

Avv. Leonardo Biagi - Presidente del COA di Livorno 

 

 

Lunedì 5 Giugno 2023 ore 15.30 - 18.30 

Camera di Commercio di Livorno 

 

 

 parsa opportuna l’introduzione da parte di Federico Procchi, sia per la 

giusta presentazione al Foro della sua carica di delegato alla Cassa, sia 

sotto il profilo sistematico per presentare brevemente il rapporto Censis 

sull’avvocatura e quindi vedere quale avvocatura si riunisce a congresso. 

Il Consiglio prende atto e delibera di attribuire n. 3 crediti in materia 

obbligatoria, con possibilità di collegamento telematico per gli avvocati 

fuori circondario. 

 

 

Delibere di Spesa 

***Delibera di Spesa n. 48 

Il Consiglio, sentito il Consigliere Tesoriere, vista la fattura di XXXXX n. 

1223102148 relativa al costo dei gettoni per pratiche di conciliazione, 

tesserini e newsletter per l’importo di € (omissis) delibera il pagamento 
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da addebitare sui capitoli di spesa di competenza del bilancio di 

previsione 2023; 

 

***Delibera di Spesa n.  49 

Il Consiglio, vista le Fatture Elettroniche pervenute da XXXXX n. 94/fe 

per l’importo di € (omissis) relativa alla fornitura di materiali di consumo 

delibera la spesa  da imputare al capitolo 11.003.0120 del bilancio di 

previsione 2023;  

 

 ***Delibera di Spesa n. 50  

Il Consiglio, sentito il Consigliere Tesoriere autorizza il pagamento della 

fattura FFSP-11 della (omissis) per il pagamento del noleggio della sala 

per il corso di formazione del 05.05.2023 imputando la spesa al capitolo 

delle spese per la formazione 11.004.0060 del bilancio 2023. Si autorizza 

il pagamento tramite PagoPA. 

 

***Delibera di Spesa n. 51 

Polizza Assicurativa Ordine  

Il Consiglio, vista la richiesta pervenuta da XXXXX per il rinnovo della 

Polizza Assicurativa dell’Ordine anno 2023 delibera il pagamento del 

Premio ammontante ad € (omissis). 

 

 

Formazione – Riconoscimento crediti ed esoneri 

Vista la richiesta dell’ Avv. XXXXX  per il riconoscimento di crediti 

formativi acquisiti per la  docenza al “(omissis)” su incarico dell’ 

Università degli Studi di Pisa, per un totale di n. 22 ore di lezione in 

materia di Diritto del Lavoro, per l’anno 2023, visto l’art. 13 lett. c del  
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Regolamento CNF e art. 10 Regolamento COA, delibera di riconoscere n. 

4 crediti formativi a valere per l’anno 2023. 

Vista la richiesta dell’ Avv. XXXXX  per il riconoscimento di esonero per 

adempimento degli obblighi genitoriali  per l’anno 2023, visto l’art. 15 del 

Regolamento CNF e art. 11 lett. C reg. COA Livorno, delibera di 

riconoscere esonero per adempimento degli obblighi genitoriali  per n. 12 

crediti formativi a valere per l’anno 2023 fatta eccezione per quelli in 

materia obbligatoria da conseguire in ogni caso.  

 

 

Varie ed eventuali 

 

Referente CNF per i GdP del Circondario 

Il CNF ha richiesto un nominativo per ogni Foro  come referente per 

monitorare la situazione del GdP anche alla luce delle novità Cartabia 

È già stato indicato il Consigliere Francesco Campora ed il Consiglio 

ratifica. 

 

 

Incontro con i parlamentari del giorno 5 Maggio 2023 

La mattina del 5 Maggio 2023 si è tenuto presso i locali dell’Ordine il 

richiesto incontro con una delegazione del Partito Democratico composta 

dal Sen. Verini, il deputato Fossi, il Consigliere Regionale Gazzetti, il 

Collega Emiliano Costagli. Sono intervenuti anche il delegato OCF 

Fabrizio Spagnoli, la Presidente Ferracci ed il Vicepresidente Vannucci 

del CPO, nonché il Consigliere Tesoriere Ettore Puppo. La delegazione ha 

ascoltato le criticità, soprattutto operative e di dotazioni organiche, che 

sono state illustrate dai presenti.  

 

 

FBE 
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Da un confronto con gli altri Ordini è emerso che molti sono in effetti 

iscritti ed associati ad FBE ma l’attività di questa federazione non sembra 

essere di particolare utilità all’avvocatura locale neppure sotto il profilo 

della formazione, se non nel minimo scopo di costituire una sorta di rete 

per i rapporti professionali nei casi di necessità di collaborazione da e per 

l’estero. 

 
 
CPO - Banca del Tempo 
 
La Presidente del CPO Avv. Silvia Ferracci ha anticipato informalmente 

che a breve presenterà l’iniziativa del Comitato riguardante la Banca del 

Tempo, iniziativa che si ispira a principi mutualistici e di solidarietà tra 

Avvocati, in attuazione del dovere di colleganza. 

 
 
 

 

Revoca sospensione ex art. 9 L. 141/1992 Avv. XXXXX per 

mancato invio mod. 5 dal 2010 al 2020. 

Il Consiglio, vista la comunicazione pervenuta dalla Cassa Forense prot. 

LI/1816 in merito alla regolarizzazione delle comunicazioni dei mod. 5 dal 

2010 per i quali è tuttora sospeso ex art. 9 L 141/1992,  dispone la revoca 

delle sospensioni deliberate in data: 

29/09/2021 (per gli anni dal 2011 al 2014); 

24/02/2021 (per  gli anni 2016, 2017 e 2018); 

01/07/2021 (per l’anno 2019).  

Manda alla Segreteria per la comunicazione all’Avv. XXXXX e agli uffici 

Giudiziari di competenza. 

 

Elenco Nazionale dei difensori d’ufficio  
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Il COA di Livorno vista la domanda di  iscrizione per anzianità ed 

esperienza nell’Elenco Nazionale dei difensori d’Ufficio pervenuta dall’ 

Avvocato RONDANINA Gabriele  e la documentazione allegata 

DELIBERA 

Che nulla osta all’iscrizione dello stesso nell’Elenco Nazionale dei 

Difensori d’Ufficio. Manda alla segreteria per la trasmissione tramite 

GDU al CNF per gli adempimenti da compiere. 

 

Il giorno 22.05 p.v., giorno di S. Giulia patrono di Livorno, l’ufficio di via 

Falcone e  Borsellino resterà chiuso, mentre l’ufficio di via del Larderel 

resterà aperto con la sola presenza della dipendente Silvia di Paola, salva 

diversa determinazione del presidente. 

La riunione è terminata alle ore 17,20. 

 

    La Consigliera Segretario                Il Presidente 

      Avv. Simona Saliu             Avv. Leonardo Biagi 

  


